DOI: 10.18572/1812-3767-2020-2-49-62

## Конституционное правосудие на втором этапе развития (к историографии вопроса с позиции конституционалиста)

Митюков Михаил Алексеевич, профессор кафедры конституционного и муниципального права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), заслуженный юрист Российской Федерации кандидат юридических наук, профессор, mma070142@mail.ru

В статье на основе документальных, литературных и архивных источников предпринято исследование начала второго этапа развития конституционного правосудия. На основе опыта, приобретенного в 1993 года в качестве участника Конституционного совещания и председателя Комиссии законодательных предположений при Президенте РФ, автор интерпретирует участие судей Конституционного Суда России в этом совещании как весьма активное, инициативное и результативное, выделяет и анализирует организационные и материально-процессуальные формы названного участия и приходит к выводу, что Конституционный Суд фактически явился одним из соавторов Конституции 1993 года. Дается оценка многим источникам и доктринальным взглядам на конституционное правосудие конца 1993 года.

**Ключевые слова:** конституционное правосудие, историография Конституционного Суда РФ, второй этап развития Конституционного Суда (1993–2000 годы), Конституционное совещание, Комиссия конституционного арбитража.

Constitutional Justice at the Second Development Stage (on Historiography of the Issue from the Standpoint of a Constitutional Lawyer)

Mityukov Mikhail A.
Professor of the Department of Constitutional and Municipal Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)
Honored Lawyer of the Russian Federation
PhD (Law), Professor

Based on the documentary, archival and literary sources the article presents the research of the second stage of constitutional justice. The author interprets the active and initiative participation of the Constitutional Court during meetings of Constitutional Assembly which is based on his own author's experience since 1993 as a participant of the Constitutional Assembly and the Chairman of the Commission of the President of Russian Federation on legislative proposals. The author interprets, identifies and analyzes the main organizational and material-processual forms of this Constitutional Court's participation and Constitutional Court was and is one authors of the Constitution of the Russian Federation adopted in 1993. He assesses documental and documental views on Constitutional justice at the beginning of 1993.

**Keywords:** constitutional justice, historiography of the Constitutional Court RF, the second stage in development of the Constitutional Court (1993-2000), the Constitutional Meeting, the Commission of Constitutional Arbitration.